

Sommaire

- 02 Editorial
 03 Vie en Eglise
 04-05 Vie en UP
 06-07 Actualité
 08-09 Chronique locale
 10-11 **Eclairage**
 12-15 **Dans nos paroisses:**
 Autigny-Chénens
 Cottens
 Neyruz
 Avry-Matran
 La Brillaz
 Ponthaux
 Prez
 16 **Témoign**
 17 **Annonces chœurs**
 18 **Au livre de vie**
 19 **Horaires des messes**
 20 **Méditation**

Eglise aux cent mille visages...

PAR MATHIAS THELER

PHOTO: DOMINIQUE RABOUD (10 ANS DE L'UP)

Aujourd'hui avons-nous raison d'aimer notre Eglise? Ne la voyons-nous pas comme une institution lourde qui semble plus condamner qu'essayer d'avancer avec les personnes? Est-elle uniquement moralisatrice, tout en jouant sur la culpabilité des gens?

Effectivement, la doctrine de l'Eglise semble pesante pour beaucoup d'entre nous. Elle affirme un idéal chrétien qui semble à des années-lumière de nos réalités humaines. Joël Pralong affirme pourtant que «*La doctrine de l'Eglise est importante, elle est une lumière sur le chemin, mais c'est le Christ qui est la lumière dans les cœurs*». Aurait-elle donc encore du sens aujourd'hui...? Peut-elle nous aider à avancer? J'apprécie beaucoup le regard porté par un ancien professeur d'université qui nous invite à voir les commandements non comme des commandements, mais comme des paroles, des balises, qui tracent le chemin et nous indiquent quand nous le dépassons.

Effectivement, l'être humain est libre, mais il a aussi besoin de repères, non pas pour le condamner ou le culpabiliser, mais pour savoir où il se situe dans sa vie de foi. Pour le reste, il en revient à la conscience de chacun que seul le Christ peut véritablement éclairer. Mais est-ce uniquement cela l'Eglise?

Non, car elle est avant tout l'ensemble des chrétiens, des baptisés, éclairés par le Christ, par la Parole de Dieu, qui chemine en communauté, ensemble, vers le Royaume promis par Dieu. Ensemble veut bien dire que nous avons tous la responsabilité de l'Eglise, de nos communautés ecclésiales. Ayons conscience de cela!

J'aime beaucoup le pape François qui ose affirmer: «... je préfère une Eglise accidentée, blessée et sale pour être sortie par les chemins, plutôt qu'une Eglise malade de la fermeture et du confort de s'accrocher à ses propres sécurités.» (EG 49) L'Eglise est avant tout humaine, elle a tous nos visages.

Aujourd'hui, le slogan de notre UP réaffirme que, si nous nous mettons à la suite du Christ, nous sommes invités à être ensemble de vrais bâtisseurs de nos communautés. Voilà la vocation du chrétien. J'aimerais d'ailleurs remercier toutes les personnes qui s'engagent dans nos paroisses, mais la liste serait bien longue. Vous pouvez, dans vos villages, à travers les articles de *L'Essentiel*, mettre un ou plusieurs visages sur ces personnes, qui témoignent, bénévolement dans leur quotidien, de leur engagement. Ils sont témoins d'une communauté qui s'engage. Saint Paul le dit clairement: «Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps.» Chacun porte, selon ce qu'il est, la responsabilité de sa communauté ecclésiale.



L'Esprit saint présent au cœur de l'Eglise.

IMPRESSUM

Editeur Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 Saint-Maurice

Directeur général Yvon Duboule

Rédacteur en chef Nicolas Maury

Secrétariat de rédaction

Nicolas Maury, tél. 024 486 05 25
 e-mail: bpf@staugustin.ch

Imprimerie Canisius SA, Fribourg

Rédacteur responsable

Mathias Theler, Rue Marie-Favre 2,
 1754 Avry-sur-Matran
 e-mail: mathias.theler@upndlbrillaz.ch

Equipe de rédaction:

Autigny-Chénens: Michel Pasquier
 Cottens: Jean-Marc Sudan
 Neyruz: Annick Biemann
 Matran-Avry: Nadia Maillard
 La Brillaz: Jean-François Deléaval
 Ponthaux: Claude Didierlaurent
 Prez: Philippe Guisolan

Equipe pastorale:

Bénévoles: André Ryser, Valérie Sauterel,
 Vitrocentre, Romont, Jean-Pierre Papaux,
 André Robatel, Nadine Vuichard Andrey,
 Régis Gobet, Maxime Grand, Christine Dougou

Maquette Essencedesign SA, Lausanne

Couverture Photo: Mathias Theler
Messe de la patronale, Saint Julien de Brioude, Matran